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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Sauer, Christin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bankwitz, Michael     
Dr. Ermert, Matthias     
Herr, Kathleen     
Herr, Robert     
Dr. Panthöfer, Martin     
Pfeifer, Ann Kristin     
Trautwein, Karin     
van den Boom, Christina     
Zander-Ketterer, Helga     
 
 
- Schriftführung 
 
Wagner, Christoph     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dirmenci, Simay     
Hube, Rudolf     
Krebs, Alexander     
Lukas, Jutta     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dietz, David     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitglieds 
 
2. Wahl der Stellvertretungen der Ortsvorsteherin 
 2.1. Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 2.2. Bildung der Wahlkommission 
 2.3. Wahlvorschläge 
 2.4. Wahl der Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
 

Anträge 
 
3. Informationsveranstaltung Baumaßnahme Münchfeld-Schule (CDU) 

Vorlage: 1559/2024 
 
4. Verlängerung der Linien 64 und 65 zur Verbindung von Hartenberg und Münchfeld 

(GRÜNE) 
Vorlage: 1583/2024 

 
5. Einwohnerfragestunde 
 
 

Anfragen 
 
6. Alter Klostergarten (CDU) 

Vorlage: 1502/2024 
 
7. Fort Hauptstein (CDU) 

Vorlage: 1503/2024 
 
8. Münchfeldschule (CDU) 

Vorlage: 1558/2024 
 
9. Pünktlichkeit und Ausfälle des ÖPNV insbesondere der Linie 64, 65 und 68 (GRÜNE) 

Vorlage: 1578/2024 
 
10. Still- und Wickelmöglichkeiten in Hamü (DIE LINKE) 

Vorlage: 1586/2024 
 
11. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1274/2024, CDU,  

Ortsbeirat Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
Vorlage: 1672/2024 

 12.2. Information der Verwaltung zu Antrag 0045/2024 
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13. Beschlussvorlagen 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
15. Stadtteilmittel 
 15.1. Pflanzungen Umwelt-Team-Gruppe 
 15.2. Erzähltheater Kita Emmaus 
 15.3. Kreppelkaffee Haubinger Fastnachtgesellschaft 
 15.4. Unterstützung Elektronik Adventsmarkt 
 15.5. Unterstützung Toiletten Adventsmarkt 
 15.6. Ausleihbücherei KiTa Ausleihbücherei 
 15.7. Gartenspielgerät Förderverein Kita St. Rabanus Maurus Mainz e. V. 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
17. Anfragen 
 17.1. Zustand Spielplatz im Bereich Grünstreifen (CDU) 

Vorlage: 1557/2024 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitglieds 
 
Die Vorsitzende verpflichtet Ann Kristin Pfeifer per Handschlag.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Wahl der Stellvertretungen der Ortsvorsteherin 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, 2 Stellvertretungen zu wählen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.2 Bildung der Wahlkommission 
 
Die Wahlkommission setzt sich wie folgt zusammen: 
 
Michael Bankwitz, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Karin Trautwein, CDU 
Kathleen Herr, SPD 
Dr. Martin Panthöfer, FDP 
Christina van den Boom, DIE LINKE 
Dr. Matthias Ermert, ÖDP 
 
Als Schriftführer wird Dr. Matthias Ermert bestimmt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.3 Wahlvorschläge 
 
Der Ortsbeirat wird darum gebeten, für die Wahl zur 1. und 2. Stellvertretung Wahlvorschläge 
zu nennen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.4 Wahl der Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
Herr Herr schlägt sich selbst vor. Kurze Vorstellung. 
 
Nach Auszählung der Stimmzettel durch die Wahlkommission gibt die Vorsitzende bekannt, 
dass Robert Herr mit der erforderlichen Mehrheit zum 1. stellvertretenden ehrenamtlichen 
Ortsvorsteher gewählt ist (Ergebnis: 7:2). Herr Herr nimmt die Wahl an. 
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Anschließend schlägt Frau Trautwein Ann Kristin Pfeifer als 2. Stellvertretung vor. Frau Pfeifer 
stellt sich kurz vor. 
 
Nach Auszählung der Stimmzettel durch die Wahlkommission gibt die Vorsitzende bekannt, 
dass Ann Kristin Pfeifer mit der erforderlichen Mehrheit zur 2. stellvertretenden ehrenamt-
lichen Ortsvorsteherin gewählt ist (Ergebnis: 7:1) bei einer ungültigen Stimme. Frau Pfeifer 
nimmt die Wahl an. 
 
Im Anschluss vereidigt und ernennt die Vorsitzende Robert Herr und Ann Kristin Pfeifer zur 
1. und zur 2. Stellvertretung und händigt die Urkunden aus.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Informationsveranstaltung Baumaßnahme Münchfeld-Schule (CDU) 

Vorlage: 1559/2024 
 
Frau Trautwein verweist auf noch offene Fragen zur Bauphase und dass weiterer 
Informationsbedarf für die Bevölkerung bestünde. 
 
Die Vorsitzende resümiert die erfolgte Berichterstattung im April und das große Interesse der 
Einwohnenden. Dem Ortsbeirat wurde damals bereits eine separate Informationsveranstaltung 
für die Einwohnenden zugesagt. Zudem schildert sie den verschobenen Baubeginn für die 
angrenzende Kita Heiligenhaus, im aktuellen Kindertagesstättenbedarfsplan sei dieser bis 2028 
verzögert. Das Sozialdezernat würde dazu noch ein Treffen aller Ortsvorstehenden einberufen.  
                                                                                                                                      
Der von Frau Trautwein begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Verlängerung der Linien 64 und 65 zur Verbindung von Hartenberg 

und Münchfeld (GRÜNE) 
Vorlage: 1583/2024 

 
Herr Bankwitz betont, dass alle Einwohnenden des Stadtteils mittels ÖPNV Zugang zum 
Hartenbergpark haben sollten, also auch von Richtung Münchfeld kommend. 
 
In den Reihen des Ortsbeirates wird die gegenwärtige Situation bzgl. der Wendeschleife an der 
Haltestelle Münchfeld, die als neue Endhaltestelle in Betracht käme, diskutiert. Der Ortsbeirat 
ist sich darüber einig, dass der Platz bereits jetzt einer Neustrukturierung und Umgestaltung 
bedarf. Diese sei umso notwendiger, wenn die Haltestelle auch von den Linien 64 und 65 
zukünftig frequentiert würde. Aktuell sei die Wendeschleife bereits durch den Verkehr der Linie 
6 ausgelastet. Bzgl. Streckenführung durch die Dijonstraße werden mögliche Vor- und 
Nachteile erörtert: einerseits würden die zwei Linien zusätzlichen Verkehr bedeuten, anderseits 
bestünde die Chance, dass die Verbindung zu weniger Individualverkehr führe. 
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Insgesamt genieße das Thema verbesserte Busverbindungen innerhalb des Stadtteils bereits 
schon länger eine Präsenz, eine Querverbindung sei bspw. auch seit der Fusionierung Wunsch 
der ansässigen Kirchengemeinden. 
 
Die Vorsitzende verweist auf die erfolgte Bürgerbeteiligung zum ÖPNV, die Verbindung 
zwischen Münchfeld und Hartenberg sei erklärter Wunsch vieler Bürger:innen. Der Antrag 
käme diesem entgegen. Die Neugestaltung der Bushaltestelle Münchfeld sei 2024 sogar im 
Haushaltsplan vorgesehen gewesen. 
 
Der Antrag wird derart geändert, dass der Ortsbeirat die Verwaltung bittet, ergebnisoffen zu 
prüfen, wie eine ÖPNV-Anbindung zwischen dem Hartenberg und dem Münchfeld erfolgreich 
umgesetzt werden kann. Die konkrete Idee im Antrag ist dabei als Vorschlag zu verstehen.  
                                                                                                                                      
Der von Herrn Bankwitz begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Franken weist auf eine schiefe Wartehalle an der Haltestelle Münchfeld hin. Diese habe 
aufgrund der Schräge aktuell keine Scheiben und erfülle nicht den Zweck des Witterungs-
schutzes für wartende Gäste. Zudem bittet er um Umsetzung der zugesagten Parkmarkierungen 
in der Ricarda-Huch-Straße, gegenüber des Bäckers an der Garage. 
 
Herr Zaufke erkundigt sich nach den Antworten auf seine Anregungen aus der vergangenen 
Sitzung. Bzgl. des Bauprojektes in der Dijonstraße 28 fragt er, warum für das Areal nicht mit 
einem Bebauungsplan wie in anderen Straßenzügen verfahren wurde. 
 
Herr Zinsberger erkundigt sich zu TOP 6, Alter Klostergarten. Er verweist auf eine für ihn 
ungenügende Grünpflege. Die Vorsitzende bittet um eine schnellstmögliche Beantwortung der 
gestellten Anfrage durch die Verwaltung. 
 
Herr Pinkert, Vorsitzender des örtlichen ADFC und Akteur des Mainzer Radforums, erneuert 
seine Anregung aus der vergangenen Sitzung. Er verweist nochmals auf die Engstelle für 
Radfahrende entlang der Saarstraße, Höhe Goßlerweg. Er erkundigt sich nach dem Sachstand 
und wie Bau- und Verkehrsdezernat hier abgestimmt Abhilfe schaffen werden. Die Vorsitzende 
erläutert, dass die Anregung bereits im Kontext der Beschlussvorlage 1110/2024 mit 
aufgenommen wurde. 
Des Weiteren schildert Herr Pinkert die Situation für Radfahrende im Münchfeld, Höhe 
Dijonstraße/ Im Münchfeld bis hin zur Koblenzer Straße. Hier gebe es Gefahrenstellen, was 
plant die Verwaltung dazu, den Radverkehr sicherer zu gestalten? Die Vorsitzende bittet 
daraufhin die Verwaltung zu prüfen, wie die Abbiegesituation verbessert werden könne. 
 
Ein Anwohner berichtet von verwahrlosten Blumenkübeln an der St. Rhabanus Maurus 
Gemeinde. Die Vorsitzende verweist darauf, dass diese nicht zum Grundstück der Gemeinde 
gehören und dass sich im Stadtteil bereits das Umweltteam gegründet hätte, um das Grünamt 
in ebendiesen Fällen zu unterstützen.  
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Alter Klostergarten (CDU) 

Vorlage: 1502/2024 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Fort Hauptstein (CDU) 

Vorlage: 1503/2024 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Münchfeldschule (CDU) 

Vorlage: 1558/2024 
 
Da die Anfrage für die Betroffenen gestellt wurde, schlägt Frau Trautwein vor, dass Eltern und 
Schulleitung die umfangreiche Antwort noch ausführlich beraten können.  
                                                                                                                                      
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 08.11.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Pünktlichkeit und Ausfälle des ÖPNV insbesondere der Linie 64, 65 

und 68 (GRÜNE) 
Vorlage: 1578/2024 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Still- und Wickelmöglichkeiten in Hamü (DIE LINKE) 

Vorlage: 1586/2024 
 
Die Vorsitzende ergänzt, dass die Räumlichkeiten der Ortsverwaltung allen betroffenen Eltern 
zur Verfügung stünden. Frau van den Boom verweist darauf, dass dies trotz des proaktiven 
Vorgehens aber nicht ausreiche, da die Ortsverwaltung nur begrenzt geöffnet habe.  
                                                                                                                                      
Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 12.11.2024.  
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Punkt 11 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
Es liegen keine ergänzenden Antworten der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1274/2024, CDU, Ortsbeirat 

Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
hier: Durchführung von Mäharbeiten im sog. Grünstreifen im Frühjahr 
und Sommer 
Vorlage: 1672/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 12.11.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.2 Information der Verwaltung zu Antrag 0045/2024 
 
Die Vorsitzende erläutert, dass Anträge auf Hinweistafeln zur historisch fundierten 
Stadtgeschichte von der Verwaltung positiv aufgenommen werden, wie immer können solche 
aber nur mittels Spenden finanziert werden. Der Ortsbeirat wird entsprechend noch um 
Spenden werben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Beschlussvorlagen 
 
Es liegen keine Beschlussvorlagen der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende berichtet von illegalem Gehwegparken im Stadtteil, insbesondere im Bereich 
Mombacher Straße/Campo Novo. Anwohnende wären mittels Infoflyer über die 
Räumungsfrist in Kenntnis gesetzt worden, um einer Sanktionierung zuvorzukommen. 
Tatsächlich seien die betreffenden falsch parkenden Autos von Pendler:innen, nicht von den 
Anwohnenden. Die örtliche Tiefgarage des Campo Novo sei nicht öffentlich zugänglich und 
komme so als Ausweichmöglichkeit für die Pendler:innen nicht in Frage. 
 
Bzgl. der aktuellen Sozialraumanalyse berichtet die Vorsitzende, dass Hartenberg-Münchfeld 
bei den Kriterien Armut, Alter und Bildung im Mainzer Durchschnitt liege. Sie bittet die 
Ortsbeiratsmitglieder, bei erkennbaren Bedarfen diese zu melden, damit die Verwaltung 
informiert werden und handeln kann. 
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Wie bereits erwähnt verspäte sich der Bau der Kita Am Heiligenhaus im Bereich der 
Münchfeldschule. Die Vorsitzende berichtet, dass es kommende Woche eine Veranstaltung 
dazu gebe.  
 
Am 01. Dezember findet wieder der Adventsmarkt am AWO Jugendtreff im  
Martin-Luther-King-Park, herzliche Einladung.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Stadtteilmittel 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Pflanzungen Umwelt-Team-Gruppe 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig folgende Verwendung von Stadtteilmitteln: 
300,00 Euro.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.2 Erzähltheater Kita Emmaus 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig folgende Verwendung von Stadtteilmitteln: 
100,00 Euro.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.3 Kreppelkaffee Haubinger Fastnachtgesellschaft 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig folgende Verwendung von Stadtteilmitteln: 
200,00 Euro.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.4 Unterstützung Elektronik Adventsmarkt 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig folgende Verwendung von Stadtteilmitteln: 
200,00 Euro.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.5 Unterstützung Toiletten Adventsmarkt 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig folgende Verwendung von Stadtteilmitteln: 
200,00 Euro.  
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Punkt 15.6 Ausleihbücherei KiTa Ausleihbücherei 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig folgende Verwendung von Stadtteilmitteln: 
59,19 Euro.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.7 Gartenspielgerät Förderverein Kita St. Rabanus Maurus Mainz e. V. 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig folgende Verwendung von Stadtteilmitteln: 
100,00 Euro.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Christin Sauer gez. Christoph Wagner 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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